

○ enfin, nous vous avons envoyé il y a deux mois des spécialistes du mobilier chargés de faire connaître le marché canadien à vos fabricants.

Les immenses possibilités de développement des relations commerciales entre votre pays et le mien ont leur équivalent dans le domaine de l'investissement.

Le Canada est pour l'Indonésie l'une des principales sources de capitaux étrangers. J'aimerais demander à nos amis indonésiens s'ils savent que les sociétés INCO, BATA et ASAMERA sont canadiennes. D'autres investisseurs canadiens manifestent un vif intérêt à l'égard des nouvelles possibilités d'investissement. Par exemple, la Commission de coordination des investissements - le BKPM - a organisé au Canada, en octobre dernier, une série de séminaires sur l'investissement en Indonésie, très suivis et fructueux. Par ailleurs, le Canada a été représenté par la plus importante des délégations étrangères au forum sur le même sujet qui a été dernièrement tenu à Jakarta sous le parrainage de l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (ONUDI) et du BKPM.

Bien entendu, la réciprocité est de règle en matière d'investissement comme de commerce, et nous aimerais beaucoup voir davantage de capitaux indonésiens investis au Canada. Notre pays est l'un de ceux qui offrent aux affaires le milieu le plus attrayant et le plus profitable, et les capitaux étrangers y sont bienvenus.

Les relations entre l'Indonésie et le Canada peuvent être très fructueuses, pour l'un comme pour l'autre. Nos deux pays n'ont pas seulement en commun l'appartenance à la région de l'Asie et du Pacifique, mais aussi de nombreux intérêts. Au cours des entretiens que j'ai eus ici avec mon hôte, M. Saleh, ainsi qu'avec ses collègues du Cabinet, MM. Wardhana, Nurjadin et Tahir, j'ai insisté sur le désir du Canada de renforcer la communauté d'intérêts qui l'unit spécialement à l'Indonésie.

Il existe entre le Canada et l'Indonésie des similitudes intéressantes, dont nous avons parlé. L'Indonésie est formée d'îlots de peuplement dans un vaste océan, le Canada de points de peuplement dispersés sur une énorme étendue de continent. Nous affrontons donc des problèmes analogues, notamment ceux du transport, des communications et de la transmission d'énergie à longue